Informe aile el IV Cofren grouiniel de U. R. celebred e Albert el die 5 de Marso de 1.938.



EL DIPUTADO A CORTES

Guión del informe pronunciado en el IV Congreso provincial del partido de UNION REPUBLICA
NA, celebrado en Albacete el 5 de Marzo de 1.938.

ALBACETE

Mna vez más cumplo con mi deber, que para mí es tambien una satisfacción, de comparecer ante el pleno de mi partido en la provincia para dar cuenta de mi gestión de Diputado y recoger sus inspiraciones para atemperar a ellas mi conducta en el porvenir.

Sesiónes celebradas en el Ayuntamiento de Valencia, en la Lonja y en Monserrat. Transcendencia política e internacional de tales actos. Las Cortes y el Gobierno constituyen la legalidad republicana, contra quienes no puede engendrar ningún derecho un acto de fuerza. Sólo es legítimo el poder que emana del pueblo, pues en él se halla la Soberanía y la unica base de todos los poderes del Estado.

Porvenir de la República. Logrado por la República el triunfo a madie debe inquietar el temor de un nuevo intento de dictadura, pues some tidos todos los elementos integrantes del Frente Popular a los principios democráticos y some tidas las fuerzas reaccionarias ya se dijo por el Presidente de la República y se repitió por las representaciónes de todas las organizaciónes que España, dueña de sus destinos, resolverá libre y democráticamente sobre su porvenir y cuyo designio todos tendremos el deber de acatar.

ral al pais? Luego de ganada la guerra. La

Por ahora política del Frente Popular. Un programa único formado con aportaciónes recíprocas, con transigencias mutuas, atentos a la realidad hispana y a la situación internacional. España es una rueda en el engranaje Euro- a peo y sus movimientos debe atemperarlos a las exigencias de su situación geográfica, de sus interesas comerciales, en relación también con las convenien- a cias de los países democráticos de quienes he- a mos de recibir la merecida ayuda que nos es neses cesaria para el triunfo. Esa política requiere e exigencias.

Política agraria: Incantación de las fin- e cas de los sublevados y de las de utilidad so- e cial; pero respeto a la pequeña propiedad que e cial; en manos de personas leales.

ibliote

blicanos. El republicanismo es más que una didea un sentimiento. Un sentimiento generoso que repudia los privilegios y las injusticias; que conceptua iguales a todos los hombres, no recopociendo más diferencias que las impuestas por el talento o por el trabajo; que ama la libertad como preciado don de la maturaleza; que aspira, en fín, a una era de paz venturosa, de respeto mutuo, de trabajo fecundo, en que los hombres, abandonando las armas, se traten como hermanos. Es nuestro ideal aquel triptico de la Revolución francesa de Libertad, Iguajdad y Fraternidad.

Ya sé que su logro es una utopía, pero así deben ser siempre los ideales, quimericos e irrealizables, pues de esa forma, al no lograrse nunca, servirán de guia y de anhejo perpetuo a los homendados. Dice Cajal que si un loco se ejercitase en lanzar piedras a la lunas no lograría jamás su propósito, pero conseguiría llegarlas muy lejos. Aspiremos nosotros a ideales inasequibles y conseguiremos, al menos, llegar muy lejos en el camino del perfeccionamiento de la humanidad.